

«Das Programm ist vielseitig, der Besuch kostenlos»

Vom 23. bis 28. Oktober 2023 findet in den BIZ des Kantons Bern erstmals eine Laufbahnwoche statt. Sie gibt auf unkomplizierte Art Gelegenheit, über den eigenen beruflichen Weg nachzudenken. Daniel Reumiller, Leiter BIZ Kanton Bern, beleuchtet das neue Angebot näher.

PETER BRAND

Herr Reumiller, an wen genau richtet sich die Laufbahnwoche?

Die Angebote und Veranstaltungen richten sich an alle Erwachsenen im Kanton, unabhängig davon, ob sie momentan gerade konkrete Fragen, Probleme oder Anliegen in Zusammenhang mit der eigenen beruflichen Laufbahn haben. Wir wollen damit für die Wichtigkeit des Themas Laufbahngestaltung sensibilisieren.

Mit anderen Worten: Sie wollen die Erwachsenen anregen, sich mit der eigenen Laufbahn auseinanderzusetzen. Warum ist das wichtig?

Viele erwachsene Personen machen sich wenig Gedanken über ihre berufliche Laufbahn, insbesondere dann, wenn die berufliche Bildung bereits einige Jahre zurückliegt. Oft stellen sie sich Fragen zur Laufbahn erst dann, wenn Probleme auftauchen. Zum Beispiel, weil sie von Stellenverlust bedroht sind, weil sie plötzlich feststellen, dass ihre Tätigkeit sie nicht mehr befriedigt, bei einem Wechsel in der Führung. Dann sollte möglichst rasch eine Lösung her. In solchen Situationen ist es aber oft schwer, einen Küh-



Sieht der Laufbahnwoche mit Freude entgegen: Daniel Reumiller, Leiter BIZ Kanton Bern.

len Kopf zu bewahren. Wer kurzfristig eine neue Stelle sucht, muss nehmen, was gerade auf dem Arbeitsmarkt verfügbar ist. Nachhaltiger ist es, mittel- bis langfristig zu überlegen, wohin die Reise gehen soll.

Zum Programm: Was erwartet die Besucherinnen und Besucher der Laufbahnwoche alles?

Das Programm ist sehr vielseitig und richtet sich an das Publikum unabhängig davon, ob man gerade eine Weiterbildung plant, sich beruflich verändern möchte oder konkrete Fragen zur Laufbahn hat. Das Spektrum reicht von Informationsveranstaltungen und persönlicher Beratung über Workshops, Kreativateliers, konkrete Hilfestellungen – zum Beispiel für eine

Bewerbung oder ein Vorstellungsgespräch – bis hin zu externen Auftritten und Infotainment-Veranstaltungen.

Welches ist für Sie das Highlight dieses vielfältigen Angebots?

Ganz besonders freue ich mich auf das «Laufbahn-Canapé», welches im Kulturlokal «La Cappella» in Bern stattfindet. Das ist eine unterhaltsame

Die Links

Mehr Informationen zur Laufbahnwoche: www.be.ch/biz-laufbahnwoche oder www.be.ch/op-semaine-parcours-prof

Talkshow, an der spannende Gäste von ihrer beruflichen Laufbahn erzählen. Besonders stolz sind wir auf die Teilnahme von Ex-YB- und Nati-Goalie Marco Wölfli. Mike Glauser, Unternehmer und Erfinder der schon fast legendären «Belper Knolle», und zwei weitere interessante Gäste werden über ihre unkonventionellen Laufbahnen berichten. Das Ganze soll unterhalten und inspirieren. Spannend wird auch die «Living Library» in der Stadtbibliothek Biel, wo man sich statt eines Buchs einen Menschen «ausleihen» kann, der über seine berufliche Laufbahn berichtet.

Die Aktivitäten finden in allen acht BIZ des Kantons statt. Können Interessierte einfach reinspazieren – oder müssen Sie sich vorgängig anmelden?

Alle Aktivitäten sind kostenlos, und es braucht keine Anmeldung. Einzig für das «Laufbahn-Canapé» in der «Cappella» ist die Reservation eines kostenlosen Tickets notwendig.

Führen alle BIZ das gleiche Angebot – oder gibt es regionspezifische Unterschiede?

Jedes BIZ hat ein eigenes Angebot erarbeitet; verschiedene Aktivitäten (zum Beispiel ein Bewerbungs-Check oder Laufbahntipps) werden jedoch an mehreren Standorten angeboten.

Die eigene Laufbahn zu überdenken oder sogar in neue Bahnen zu lenken, ist anspruchsvoll. Reicht dazu der Besuch der Laufbahnwoche?

Das ist von Person zu Person verschieden. Den einen genügen ein paar Denkanstösse, andere benötigen mehr Unterstützung. Die Laufbahnwoche kann Denkanstösse vermitteln. Unter Umständen ist es aber sinnvoll, sich danach etwas tiefergehend mit Fragen mit der Laufbahngestaltung zu befassen. Dazu ist es oft hilfreich, im Rahmen einer Laufbahnberatung die Sichtweise einer unabhängigen Fachperson einzuholen, sei dies in einem unserer BIZ oder bei einer privaten Laufbahnberatungsstelle. Übrigens richtet sich die Laufbahnberatung nicht nur an jüngere Personen: Die BIZ bieten unter dem Label «viamia» spezielle Beratungen für Personen über 40 Jahren an, in denen ergründet wird, wie es um die eigene Arbeitsmarktfähigkeit steht, und was unternommen werden kann, um seiner Arbeit nachhaltig zufrieden nachzugehen.

Herausgeber

Mittelschul- und Berufsbildungsamt
Internetseite: www.be.ch/einsteiger
Newsletter: www.be.ch/berufsbildungsbrief
Kontakt: einsteiger@be.ch